

MURCIA
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
 En Murcia, en mes, 2,00 pías. | Extranjero, trimestre, 15,00 pías.
 Provincias, trimestre, 7,50 — | América, — 11,00 —
 Los anuarios se reciben en la Administración, día y noche
EDICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal

MURCIA
 REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
CRÉDITO PÚBLICO, 1. — Teléfono, 63
25 EJEMPLARES, 1,75
NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

INTERESES REGIONALES

EL PROBLEMA DEL AGUA EN LORCA

Desde la reciente Real Orden que el Ministro de Fomento dictó muy cuerdamente encauzando este asunto por vías de soluciones prácticas, se apaciguaron las inquietudes de los espíritus y llegó el ansiado momento de las reflexiones serenas y ordenadas.

Cristalizó el pensamiento del Ministro de tal modo, que a la hora presente nos encontramos en días de próximas soluciones que unifican el pensamiento lorquino y armonizan las aspiraciones de todos cuantos tienen intereses relacionados con el problema de las aguas, que podemos decir que afecta a todos los habitantes de Lorca y de su término.

Hemos tenido el gusto de hablar con la respetable comisión lorquina, a la cabeza de la cual figuraban el pulcro y ecuanímo Comisario del Pantano don Joaquín Moreno y el batallador propagandista agrario don Gonzalo Musso.

Dicha Comisión estuvo el sábado a visitar al señor Gobernador, y las impresiones que tenemos de dicha reunión no pueden ser más halagüeñas.

Según todos los datos no han de pasar muchos días sin que Lorca, por disposiciones emanadas del Gobierno, pueda echar al vuelo las campanas de sus torres y puedan abrazarse todos los lorquinos,

El capitán don Martín Selgas Perea

El héroe de Loma Verde ha sido recompensado con el ascenso a capitán.

El joven que por méritos de guerra ostenta la tercera estrella a los veintinueve años de edad y cuatro de carrera militar, es un distinguido murciano, que desde el año 1922 en que salió de la Academia de Toledo ha servido en África sin solución de continuidad.

Cuando en Junio de 1924 fué diezmado el batallón expedicionario de Vizeya, en la ocupación de Amagoz, el único oficial superviviente de acción tan sangrienta fué el alférez Selgas, y a su pericia y arrojo se debió que no quedara ninguna de las muchas bajas en poder del enemigo. Entonces ya fué el propuesto para una alta recompensa, y el batallón al que pertenecía para la Medalla Militar.

Múltiples veces ha sido citado como muy distinguido y propuesto varias para el empleo inmediato, sobresaliendo por su triste desenlace aquella en que faltando oficiales en la batalla de Tetuán, en Diciembre de 1924, salió como agregado voluntario en la columna del general Saro para libertar el zoco El-Gemis de Anyera y cayó gravísimamente herido de un balazo que le atravesó el pecho. Estando de reemplazo con motivo de esta herida en Madrid y al tener noticias de los duros combates de Kudia-Taar que tantas bajas de oficiales produjeron en la citada batalla, a la que pertenecía como agregado voluntario, se incorporó espontáneamente a su milia, a cuya plantilla fué inmediatamente destinado y donde aún presta sus servicios.

La vida militar del joven capitán murciano recientemente ascendido, corta en tiempo, es amplia en brillantez, heroísmo e hidalgía; pero lo que sobre todo ha motivado que nuestro paísano se destaque como figura de especial mérito ha sido la gloriosa defensa de Loma Verde que le coloca entre los que pueden ostentar el título de héroe con la grandeza que la palabra exige. Destacado el teniente Selgas en Loma Verde, en las crestas del Guad-Lau, con víveres para ocho días y solo quinientos cartuchos por fusil, resistió el asedio más feroz del enemigo entonces ensorberido, por espacio de veinte días y a pesar de que presenciara la vergonzosa defecación de Yfartan, posición contigua guarnecida por indígenas, y el incendio heroico de la inmediata de Chentafa cuyos defensores antes que entregarse al enemigo la entregaron a las llamas, nuestro héroe no desmayó en su defensa desesperada y con estratagemas propias de su ingenio feo y de su carácter sereno y juvenil fingió tener la posición abigarrada de gentes animosas cuando al décimoquinto día del asedio solo le quedaban en su recinto cadáveres, moribundos, famélicos, y extenuados. Cuando fueron libertados por la columna del general Serrano pudieron serlo muy pocos, y todavía algunos de ellos murieron antes de llegar a los hospitales donde los pocos supervivientes fueron trasladados, a excepción de nuestro paísano que se negó a ello, prosiguiendo incorporado a la columna, la peligrosa marcha de ésta a lo largo del Guad-Lau.

La guarnición de Loma Verde y en especial el oficial que la mandaba merecieron los más calurosos elogios del Mando, y la Prensa se ocupó extensa y

entusiásticamente de hecho tan brillante. La recompensa con que la Patria premia los extraordinarios méritos de don Martín Selgas le hace uno de los capitanes más jóvenes del Arma de infantería. Unido ello a su gran simpatía y modestia da lugar a que se nos presente su figura como selecta, y como es un deber de la Prensa elogiar y distinguir a los hombres que se destacan sirvan estas líneas de entusiasta aunque sencillo galardón para el joven capitán.

aun los de más distantes ideologías y aspiraciones, en su común sentir nacido de una común satisfacción de intereses.

Ya era hora de que terminara ese atávico estado de angustia y de inquietud que tantos años ha venido reinando entre los agricultores de la Ciudad del Sol y que en muchos casos dió lugar a lamentables alteraciones y hasta a sangrientos enconos.

El gobernador señor Salgado Biempica que con tanto entusiasmo toma cuanto representa el bien de la provincia, marchará a Madrid dentro de poco y será portador de la solución magna que ha de normalizar con toda garantía el regadío de Lorca, y el señor Marqués de Guadalupe, pondrá su mano experta en asunto que entraña la vida de una ciudad, por tantos conceptos digna de la protección de los poderes públicos.

Descansamos que no pasen muchos días sin que podamos lanzar la buena nueva, en virtud de la cual Lorca pueda entrar en el concierto de las alegrías producidas por el resurgimiento y solución de los planes hidráulicos que han de influir poderosamente en nuestra riqueza regional y en nuestros progresos agrícolas e industriales.

encomiásticamente de hecho tan brillante.

La recompensa con que la Patria premia los extraordinarios méritos de don Martín Selgas le hace uno de los capitanes más jóvenes del Arma de infantería. Unido ello a su gran simpatía y modestia da lugar a que se nos presente su figura como selecta, y como es un deber de la Prensa elogiar y distinguir a los hombres que se destacan sirvan estas líneas de entusiasta aunque sencillo galardón para el joven capitán.

El presidente del Supremo

Continúa en igual estado
 19, a las 12 n.
 Madrid.—El presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina don Andrés Tornos, a pesar de una leve mejoría experimentada en su enfermedad, sigue en gravísimo estado.

VIDA OBRERA

Los gráficos
 El próximo domingo celebrará Junta general la sociedad «Arte de Imprimir», por haberse suspendido la del pasado domingo.

Los tranviarios.—Ha fallecido Pablo Ramírez

La sociedad de tranviarios pasa en estos momentos por el doloroso trance de haber visto fallecer a su camarada Pablo Ramírez, entusiasta societario, ex-presidente de dicha entidad.

En virtud a un pleito entablado con la Empresa, Ramírez y otro compañero se hallan separados del servicio, aguardando la resolución de los Tribunales que había de poner fin a esas diferencias existentes.

Quizás por estas inquietudes se ha acelerado la muerte de este luchador obrero, pues las privaciones y los sinsabores han hecho bien marcada mella en su organismo un tanto quebrantado de suyo.

A la Sociedad de tranviarios y a su familia enviamos nuestro pésame.

FICHAS

El vasito de leche de Palacio Valdés

El ilustre novelista don Armando Palacio Valdés, gustaba, hace varios años, de dar un paseo todas las tardes por el Retiro. Allí se estaba el hombre hasta que próximo al crepúsculo, el recuerdo de la ciudad, le obligaba a regresar a la calle.

Como la cotidiana excursión debilitaba sus fuerzas, el novelista de la «Hermana San Sulpicio», penetraba siempre en una lechería de la calle de Claudio Coello, para reponer con un vaso colmado del rico jugo lácteo sus perdidas energías. Esta costumbre, merecida la confianza del lechero sin saber quién era aquel caballero tan bien portado, que le hacía objeto de sus deferencias, y hasta en ocasiones, se olvidaba en honor al frecuente parroquiano, de bautizar la leche.

Una tarde don Armando se vió sorprendido por estas palabras del lechero: —Ya, ya me han dicho qué clase de pájaro es usted... Por lo visto es usted el autor de esas novelitas de que tanto hablan los «papeles», ¡vaya, vaya! ¡Y tan calladito como se lo tenía usted! y con un ademán tranquilizador, terminó: —Pero no se alarme usted; aquí le queremos siempre, a pesar de todo, usted tiene cara de persona decente.

Teatro Ortiz

A diario se ofrecen al público en este lindo teatro las más famosas producciones norteamericanas y los más variados programas de sensacionales películas inspiradas en argumentos interesantísimos.

La nueva empresa cinematográfica del Ortiz está consiguiendo que este precioso coliseo se vea frecuentado por un distinguido público que puede admirar las más estupendas producciones que ha creado la cinematografía norteamericana.

Prepáranse grandes estrenos de películas que llamarán poderosamente la atención, constituyendo los mejores programas que atraigan el interés de cuantos gustan de las excelencias del arte mudo.

Crónica deportiva

BOXEO

La velada pugilística en el Popular, a beneficio del corredor murciano Valcárcel

Con un llenazo de público, se celebró el anunciado combate de boxeo, con arreglo al siguiente programa:

Primer combate.—A cuatro rounds de dos minutos y uno de descanso entre los moscas Valera y Pardo. Ganó el primero a los puntos. Los dos muy desentrenados, en particular Pardo.

Segundo encuentro.—A cuatro rounds de dos minutos entre J. Pala (León de San Juan) y López Aroca.

Este combate fué muy reñido por enfrentarse en él la fuerza de Pala contra la técnica de Aroca, un gallo en embrión que promete dar mucho juego cuando esté más batido en el ring, pues tiene excepcionales condiciones para este deporte, y no tardaremos en verle a la cabeza de los boxeadores de su peso en la región.

En cuanto a J. Pala, es valiente y posee las cualidades necesarias para hacerse boxeador; fuerza, valor y sangre fría, pero necesita mucho entrenamiento todavía. Este combate fué declarado nulo.

En los próximos combates veremos enfrentarse de nuevo a estos dos adversarios.

Tercer encuentro.—También a cuatro rounds, entre Nicolás y otro nuevo astro de la boxe. Estos que empezaron el combate haciéndose caricias, hicieron el tercero y cuarto round castigándose duramente, arrancando del público aplausos.

Se le concedió la victoria a Nicolás a los puntos.

Cuarto encuentro.—Para este encuentro estaban anunciados Serrano y otro boxeador de Alcantarilla. Este último no compareció y para celebrar este combate se ofreció Sánchez haciendo una exhibición a seis rounds de dos minutos. Esto motivó protestas de un sector de público, que fueron acalladas por la oportuna intervención del árbitro.

Arbitró todos estos combates el señor Meseguer, siendo acatado su fallo, por el público, demostrándonos que entendiendo de arbitraje.

Es digna de aplauso la labor de esta modesta empresa de boxeo, que altruísticamente, ha cedido el teatro y todos los beneficios, en favor del corredor murciano Valcárcel para ayudarle a sufragar los gastos de su proyectada carrera pedestre Murcia-Madrid.

Así es como se fomenta el deporte, y así se ayuda a los modestos, aunque esto hace tiempo debiera haberlo hecho otra empresa más poderosa y más llamada a favorecer a este voluntario corredor.

Y ahora para los empresarios del boxeo. El público responde sobradamente a este deporte, prueba de ello los llenos que proporciona un buen ingreso de taquilla. Queremos decir con esto, que se deben traer boxeadores forasteros y de empuje, porque los de Murcia, a excepción de dos o tres, los demás están verdes.

Sabemos que se está en negociaciones de traer al Welter Rubio, de Mula, para enfrentarlo con Sterlins. Este combate se espera con ansiedad por todos los aficionados a este deporte.

EME.

Del fracasado intento revolucionario

Romanones y Weyler han pagado las multas

Madrid.—La «Gaceta» publica una providencia disponiendo que cese el embargo que se hizo al conde de Romanones, al capitán general don Valeriano Weyler y al general de brigada don Domingo Baté por haber hecho efectivas las multas impuestas a los tres. La de Romanones era de quinientas mil pesetas; la de Weyler, de cien mil y la del general Baté, de quince mil.

EL PREMIO A NAKENS

¡NO CLAUDIQUEIS!

Atiende a la obra exclusivamente, jamás a sus frutos; no sea el móvil de tus acciones el provecho que puedan ellas reportarte, ni te abandones tampoco a la inacción.

Bhagavad-Gita. II. 47.

Ser útil a todos los hombres defendiendo la santa causa de la libertad y la justicia sin claudicar jamás en tan noble empeño; llegar a viejo con sana alegría y eterna juventud en el corazón, con luminosidad en el espíritu, querido y respetado; he ahí un bello trabajo, una sagrada y enaltecedora misión que todo hombre debe realizar a su paso por este sublunar planeta.

¡Bello programa! de vida, bella línea de conducta trazada, bello plan a desarrollar para alcanzar el conocimiento eterno de esa misma vida! El viejo republicano José Nakens es un vivo ejemplo, una «vida recta», como diría ese otro hombre, todo corazón, que se llama Marcellino Domingo. Siempre en lucha constante contra el fanatismo y la negra intolerancia, jamás ha claudicado. Siempre expuesto a perder la libertad y la vida. Siempre dispuesto al sacrificio en bien de los demás hombres, amigos o enemigos.

¿Recompensa? Ni pensar en ella siquiera. Este nuestro venerable y patriarcal viejo atendió siempre la obra. Jamás pensó en el provecho que podría reportarle. Basta dar una ojeada a su vida, limpia de toda mancha, transparente como un fino cristal de Bohemia, para tener la certidumbre de que Nakens hubiera podido vivir una vida cómoda, sin escasez de ninguna clase, tranquila y sosegada, como otros muchos la gozaron y la gozan actualmente. Pero ¿y la tranquilidad de su conciencia? ¿Y la pureza de su espíritu?

Una reducción, un ligero desvío, una encubierta claudicación, hubiérase bastado para no carecer de nada. Este viejo, cuyo corazón es una eterna y florida primavera, posee el conocimiento de una alta y consoladora filosofía, el secreto de la verdadera y única riqueza que existe: la de ser hombre.

Y Nakens es un hombre. Un hombre sano de espíritu que espera tranquilamente, sin sobresaltos ni temores, con verdadero estoicismo, que su carne, esa carne librada a las concupiscencias y egoísmos, se disgregue.

¿Qué importa, si al llegar la Intrusa sabemos que es sólo nuestro cuerpo, nuestra carnal envoltura, lo que se transforma en este gran laboratorio? Queda nuestro inmortal espíritu que puede, según hayan sido nuestras obras, extender las blancas alas irremontándose hacia las regiones donde brilla la luz de la Verdad.

—¡No claudicad!—fué el sabio y sano consejo de Nakens a los periodistas que con alegría y emoción invadieron su modesta vivienda, portadores del premio, otorgado por la Asociación de la Prensa madrileña, a su vejez gloriosa, limpia y diáfana como las aguas de la fuente Castalia.

Nadie con más autoridad que el viejo patriarca del periodismo español puede dar tal consejo. Sus ojos hermosos ayer, de mirada dulce y penetrante y hoy de mirada vidriosa, que apenas pueden ver lo que pasa en redor suyo, guardan en las retinas apagadas el triste recuerdo de numerosas claudicaciones, de muchos hombres que vendieron su alma al diablo por las treinta simbólicas monedas...

Los que vamos entrando en la edad madura sin jamás haber claudicado de nuestros bellos ideales de libertad, igualdad y fraternidad, sabemos algo de la bondad y eficacia de tal consejo.

¡No claudicad! Bella y alentadora frase que tiene para nosotros el alto valor moral de un mandamiento del divino Decálogo. ¿Por qué no grabar en nuestro corazón este ruego de Nakens, que es mandamiento divino a nuestra conciencia, con la fuerza del «no matarás» de las tablas de la ley?

Con la práctica de tal consejo llegaremos a ser hombres. Hombres abnegados, conscientes de nuestros derechos y deberes, dispuestos en todo momento al sacrificio en bien de los demás. Hombres que con el valor de nuestras profundas y arraigadas convicciones llevadas a la cotidiana práctica podremos alzar el templo de la Verdad donde la libertad y la justicia tendrán su magnífico trono. Hombres que no temerán a la muerte, porque la muerte es ley de vida, es la vida actuando en una de sus

más importantes manifestaciones. Hombres que sabrán dormir claramente, con serenidad de juicio, qué camino es el del bien y qué sendero es el que conduce al mal, que es teurgía y qué es gocecia, dónde está Satanás y dónde está Dios... Siempre tendremos, los hombres que hayamos logrado una ancianidad limpia, sin máculas, sin claudicaciones, con alegría juvenil en el corazón, una mano cariñosa, filial, de amigo o camarada, que tremando de emoción cierre nuestros ojos a la hora de la muerte, unos labios que musiten una piadosa oración por nosotros y muchos corazones en donde quedar grabada nuestra imagen y recuerdo.

¿A qué más debe aspirar un hombre en el mundo? Todas las riquezas materiales están fabricadas con lágrimas. Nuestra fuerza y material poderío se sostiene sobre millares de hombres esclavos víctimas de nuestra crueldad y egoísmo, y así en este orden la mayoría de las «cosas» puramente terrenales y materiales por las que los hombres, en su mayoría, son capaces de cometer actos reprobables que, aun teniendo una mayor o menor disculpa, nos apartan de la verdadera vida, del camino de la libertad y la justicia.

¡No claudiqueis! Saludemos con filial emoción al venerable anciano José Nakens y tratemos de imitar su ejemplo. Seamos periodistas incorruptibles, insobornables. Tengamos siempre encendida la lámpara del ideal en el santuario de nuestros corazones. Seamos capaces de entregar nuestra libertad, nuestra sangre, nuestra vida en holocausto a esa libertad santa, precioso don de Dios a los hombres, por la que batallamos en esta tierra.

Y si alguna vez claudicamos de nuestras actuales convicciones, que sea en sentido progresivo y ascendente, que sea para abrazar otro ideal más noble y elevado que el que tenemos.

José DORADO MARTIN.

MANIFESTACIONES DE JORDANA

La pesadilla de Marruecos va a ser pronto un negocio para España

Solucionado ya el problema militar y alejado mediante el desarme todo peligro futuro, se va a consolidar la paz y el trabajo

Madrid.—El general Gómez Jordana, director general de Marruecos, ha hecho interesantes declaraciones al periodista Ruiz Albéniz acerca del problema de África.

Elogia la labor del general Sanjurjo, que ha impuesto la autoridad del Majzen. El problema militar está ya completamente resuelto. El general Sanjurjo ha logrado realizar el sueño de sus antecesores, que consistía en poder recorrer toda la zona con una pequeña escolta. Se han recogido a los moros cuarenta mil fusiles y en poder de ellos no queda ya ni un cañón ni una ametralladora.

El impulso dado al desarme aleja todo peligro futuro y libra al territorio de aquel mal crónico de las pequeñas y pertinaces agresiones moras.

Faltan por someterse los de Yebala; pero la sumisión no se hará esperar. La labor política tiene que realizarse con sumo tacto.

Para ello se están especializando muchos oficiales, con tan rápidos progresos, que hasta los mismos franceses quedan admirados de lo

ALICANTE

El hidro del aviador Barros

19, a las 12 n.
 Alicante.—A la una de la tarde de ayer, despegó de este puerto el hidroavión del aviador argentino Barros, que hace la travesía de Génova a Brasil y que al amerizar aquí se dirigía a Gibraltar.

Ayer mañana probó los motores, volando a dos millas de distancia de la ciudad, volviendo a amerizar en el mismo sitio.

Salieron en su auxilio los vapores de la Compañía Latecoere, los cuales comprobaron que se trataba de una prueba. Después se elevó con dirección a Gibraltar.

Llegada a Gibraltar
 Gibraltar.—Llegó a esta el hidroavión pilotado por Barros.

A las cuatro de la tarde salió para Canarias.

Un suceso muy desagradable

El supuesto atentado a unos serenos

Persona interesada nos ruega que hagamos constar, como ampliación a nuestro suelto, publicado ayer, referente a un supuesto atentado contra unos serenos cometido por un infeliz idiota embriagado, llamado José Molina Lillo, que el Juzgado aclarará lo que haya de cierto en este asunto, pues al contrario de lo que en el referido suelto se dice, lo que hasta ahora resulta evidente y «sangrante» es el cuerpo del infortunado idiota, que se halla postrado en cama, imposibilitado de incorporarse; por cuyo motivo la pareja de Seguridad y el Agente de Vigilancia, a quienes se dió el orden de detención, no pudieron efectuarla por el estado de gravedad en que encontraron al desventurado Molina Lillo.

En cuanto a los gritos de la madre, no fueron «gritos», si no «ayes de dolor», porque en su presencia fué maltratado sin piedad el hijo, en cuyo cuerpo están grabadas las huellas de los sables de los serenos.

Se incendia una finca del infante don Alfonso

Madrid.—En la casa número 7 de la calle de la Paz, propiedad del infante don Alfonso, se declaró ayer un violento incendio. La causa del siniestro fué dehidratación que se prendió el hollín de una chimenea. Las pérdidas son de consideración.

MANIFESTACIONES DE JORDANA

La pesadilla de Marruecos va a ser pronto un negocio para España

Solucionado ya el problema militar y alejado mediante el desarme todo peligro futuro, se va a consolidar la paz y el trabajo

Madrid.—El general Gómez Jordana, director general de Marruecos, ha hecho interesantes declaraciones al periodista Ruiz Albéniz acerca del problema de África.

Elogia la labor del general Sanjurjo, que ha impuesto la autoridad del Majzen. El problema militar está ya completamente resuelto. El general Sanjurjo ha logrado realizar el sueño de sus antecesores, que consistía en poder recorrer toda la zona con una pequeña escolta. Se han recogido a los moros cuarenta mil fusiles y en poder de ellos no queda ya ni un cañón ni una ametralladora.

El impulso dado al desarme aleja todo peligro futuro y libra al territorio de aquel mal crónico de las pequeñas y pertinaces agresiones moras.

Faltan por someterse los de Yebala; pero la sumisión no se hará esperar. La labor política tiene que realizarse con sumo tacto.

Para ello se están especializando muchos oficiales, con tan rápidos progresos, que hasta los mismos franceses quedan admirados de lo

CARTAGENA

En San Antón, se inaugura la Hospitalidad Santa Teresa

Fue una fiesta sumamente simpática la celebrada el domingo en el populoso barrio de San Antón. Con las limosnas de los socios y unas subvenciones ha podido inaugurarse un amplio e higiénico local destinado a refugio del pobre.

Alma y vida de la implantación es su presidente don José Jiménez Blesmitch, que desde el año 1916, ha llevado árdua tarea para lograr lo que ayer fue una realidad.

Después de bendecido el local por el párroco don Francisco Alcolea, se procedió a los discursos haciéndolo de elocuente manera los señores Blesmitch, Pascual de Riquelme y Jiménez.

Al acto concurren: en representación del alcalde, el teniente de alcalde don Mariano Pascual de Riquelme; los concejales señores Guardiola, Segura, Maese, Calero y Ruiz Garrido; el vicario don Mariano Nevero, la Junta en pleno de la Hospitalidad y numerosos invitados.

Todos fueron obsequiados espléndidamente. El nuevo local consta de dos amplias e higiénicas habitaciones destinadas a dormitorios para varones y hembras, sala de Junta, casa de conserje, etc. etc. Se tiene en proyecto su ampliación.

¿Y del crimen qué? ¡Pues del crimen nada aun!

Árdua tarea lleva el digno juez de instrucción señor Fornier. Desde que apareció muerto en la calle de la Piedra Julio Castillo, no descansa un momento para lograr el esclarecimiento del suceso.

Merced a sus trabajos hay en la cárcel tres individuos conocidos por el Lorquí sujeto de pésimos antecedentes; el Botero y el Gómez. Sobre ellos recaen sospechas y pruebas que les comprometen grandemente.

La noche del suceso acompañaron al muerto hasta su casa; a otro día amaneció muerto certifiendo el forense ser de muerte violenta. Al Botero se le encontró una chaqueta manchada de sangre y al parecer un cordellito igual al que llevaba en el cuello el Julio Castillo.

Los procesados, pues su detención ya está elevada a prisión preventiva, se encierran en el mayor mutismo y así continúan.

Ni las interrogaciones, ni la inspección ocular han dado según parece resultado.

Por ello la labor del juez es penosa, larga y difícil. Le ayuda en su tarea el teniente fiscal de esta audiencia don Jesús López Otero, los cuales hacen continuas visitas a la casa que se le llama del crimen y van con frecuencia a la cárcel para interrogar a los detenidos.

Levan todo con gran reserva pues el asunto se complica ahora con la muerte misteriosa en la misma casa de un hermano, hecho ocurrido hace unos diez meses.

La gente está interesadísima en este suceso enredoso en que los protagonistas son individuos que cometerían el cho, con alevosa premeditación.

Confiamos en la actuación del Juzgado y deseamos al pronto esclarecimiento del suceso, para callar a la opinión pública, que hace las más fantásticas informaciones.

Ayer volvieron a declarar cuantos conocían a Julio y recibían dinero a ganancia de él. También lo hicieron unas prostitutas en cuya casa estuvo el Castillo.

Igualmente compareció ante el juez el joven Isidoro Nájera, que cuando se retiraba a su domicilio la noche de autos vio a dos hombres junto a la casa en la calle de la Piedra y luego en la inspección ocular no reconoció a ninguno de los individuos como los que allí estuvieron.

La policía y la guardia civil trabajaron y trabajan con actividad plausible. El periodista se ve acosado por la opinión a preguntas, pero la reserva del Juzgado, justificada para no estropear su acción, nada puede decir en concreto, más que las notas sueltas expuestas en esta información.

El «Lanria».—El capitán general a Barcelona

muy conocido actor de este público, Daniel Alberich. El sábado representarán «La Calestra» y el domingo «Doña Francisquita». Le deseamos un buen éxito.—Corresponsal.

PACHECO

Boda En la tarde del pasado domingo y en esta iglesia parroquial contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio la encantadora y virtuosa señorita Cecilia Miguel Aparicio con nuestro querido amigo el cultísimo joven don Pedro Porta Cerdán.

Fueron padrinos, el acaudalado comerciante de Cartagena y hermano del novio don Eugenio Porta y su esposa doña Micaela Vera.

Bendijo la unión el celoso cura de la misma don Diego Espinosa Paredes. Después de verificado el enlace los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los padres de la novia donde fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Felicidades a los enamorados esposos deseándoles una interminable luna de miel.—Corresponsal.

LORCA

Sobre el despojo de la Biblioteca Popular Las características de esta campaña han puesto de relieve la necesidad imperiosa de que se rescate la Biblioteca Popular al domicilio en que la instituyó su fundador don Simón Mellado Benítez y el decidido empeño puesto por el pueblo de poseer lo que por derecho es suyo.

Sabemos que se está haciendo inventario y que se está buscando local adecuado para llevar las Escuelas Graduadas. Por algo se empieza.

De desear es que el asunto no se dilate y que los herederos usufructuarios cumplan la manda del testador número XXXIV del documento público hecho ante el Notario señor Manrique.

Ya dijimos: estamos dispuestos a no transigir en este asunto, por nada ni por nadie, hasta ver que la instalación de la Biblioteca sea un hecho en su domicilio de la Plaza de Colón.

Respecto a lo que decía un articulista en «La Tardo» de Lorca de que la historia de la Biblioteca es sabida por todos los lorquinos, le faltó añadir: que por sabido estaba olvidado y además para su satisfacción le contaremos el cuento de aquel cura que decía a sus fieles el día de Viernes Santo con motivo de una visita Pastoral: «Teneis que llorar, sino perderéis el Cielo».

Llegó el día del Sermón y los fieles lloraron... lloraron todos, todos menos uno y al terminar la oración dijo el cura a aquel que permaneció serio, respetuoso, pero que a sus ojos no asomaron las lágrimas:

ALMACENES RODRIGUEZ.—MADRID

Gran exposición de confecciones los días 21, 22 y 23 en el Hotel España

Suscripción a favor de los artilleros

Por una vez Suma anterior, 756 pesetas. Don Angel Guirao Girada, señora e hijos, 100 pesetas; don José Martínez Hilla, 10; doña Concepción Alonso, de Martínez, 5; don Juan Martínez Alonso, 5; don Antonio Martínez Alonso, 5; don Isidoro Martín Rivera, 5; don Manuel Díaz Esudero, 5; don José Parra Crema des, 5; don Juan Bautista Alonso, 15; doña Mariana García Buitrago, de Alonso, 5; don José Alonso Ruiz, 5; señorita María de los Dolores Alonso Ruiz, 5; don Antonio Alonso Ruiz, 5; don Juan Antonio Martínez Poveda, 1; doña Rosario Martínez Poveda, 1; don Jesús Belmar, 2; don Pedro López Marín, 1; don Manuel López Salinas, 1; don José López 1; don Francisco Eeija Ruiz, 0'50; doña Encarnación García, 0'50; don Antonio García Noguera, 0'50; don Manuel Iniesta Balsalobre, 0'25.—Total 944'75.

Mensual Suma anterior, 211 pesetas. Don Angel Guirao Girada, señora e hijos, 25 pesetas; don Claudio Hernández-Ros, 10; don Eduardo Montesinos, 10; don José Montesinos, 5.—Total 261 pesetas.

Continúa abierta la suscripción en casa de don José María Hilla. Platería 34.

Letras de luto

A la preciosa edad de ocho años ha fallecido en esta capital la monísima niña Lolita Mateos Prado, hija de nuestro buen amigo don Juan Mateos García.

El fallecimiento de esta linda criatura deja sumido el hogar de los señores de Mateos en la más profunda tristeza.

Su entierro, celebrado ayer tarde desde la iglesia parroquial del Carmen, fue un testimonio probado del sentimiento que ha producido esta irremediable desgracia entre sus numerosas amistades.

De todo corazón nos asociamos al duelo de sus familiares y a todos enviamos nuestro pésame, especialmente a nuestro estimado amigo don Miguel Prado Heredia, abuelo de la finada.

El domingo por la tarde se celebró en este Ayuntamiento una reunión de todos los agricultores de esta huerta, con el fin de invitar a los pueblos vecinos para constituir una comisión que estudie detenidamente el asunto del cáñamo que tanto interesa a esta región.

Cuando la comisión esté elegida y el proyecto estudiado se pondrán al habla con el Gobierno con el fin de que prohíba la importación del cáñamo italiano que tanto perjudica a este.

El asunto no es para dejarlo dormir.

Noticias

El día 23 debutará en el teatro Cortés la compañía de zarzuela que dirige el

—Y tú ¿porque no has llorado? —Padre porque yo no soy de esta Parroquia.

Cambio de impresiones En el salón de actos del Sindicato de Riegos de Lorca se reunieron ayer mañana para cambiar impresiones sobre asuntos de riego el ingeniero jefe de la División Hidráulica del Segura don Ramón Martínez de Campo, el delegado regio del Sindicato don Joaquín Moreno Musso, el señor Gorostizaga ingeniero enviado por el Ministerio para los estudios geológicos en la cuenca de Luchena y don Francisco Eseoobar, de la propiedad de aguas particulares. También estuvo con ellos el ingeniero director del Pantano don Enrique Pastor.

Noticias Se encuentra enfermita la niña Gloria Millán Morata, nieta de nuestro querido amigo el alcalde de este Ayuntamiento.

—También se encuentra enfermo desde hace unos días, nuestro querido y buen amigo don José Millán Osete. Deseamos a los enfermos una pronta mejoría.

De teatros «Pilar», la hermana de la Argentinita y el popular Sanz con sus muñecos y el gran «Don Silverio» actuarán en el teatro Guerra dentro de breves días.

Salida de tropa Ayer salieron para Viator (Almería), 389 soldados y 8 oficiales con el fin de terminar unos trabajos en aquel campamento.

Que se riegue Que se riegue el barrio de San Cristóbal nos piden los vecinos de la calle Mayor de Abajo y los del Carril de Murcia pues dicen que es imposible soportar el polvo.

¿Otra vez? Ya que hemos entrado en la Ordenanza en aquello de llevar los cadáveres en coche y por la carretera pedimos que siga respetándose en bien de la cultura.

Petición de mano Para el distinguido joven don Alfonso Miras Ponce, empleado en las oficinas de la estación ferroviaria de Aguilas, ha sido pedida la mano de la distinguida y bella señorita Conchita Sánchez Bailester.

La boda se celebrará en breve, Reciba la feliz pareja nuestra enhorabuena.—C.

EL MEJOR ALIMENTO

para combatir la debilidad es el Gofio Canario «El Molino», por su riqueza en vitaminas y fosfatos. Vta. Comest.

BANCO INTERNACIONAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

CAJA DE AHORROS Interés anual 4 por 100

EN MELILLA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL) En el buque hospital «Castilla» han sido evacuados con destino a la enfermería de convalecientes de Chafarinas, 249 enfermos que estaban hospitalizados en esta plaza.

Igualmente, a la enfermería del Zaió, marcharon 74 enfermos.

Ha sido hospitalizado en esta plaza el sargento de las fuerzas aéreas, Agustín Pérez Sánchez, que al ponerse en marcha uno de los aparatos de la base de Mar Chica, le produjo la fractura de una mano.

En Kanum han entregado los moros cinco fusiles mauser y seis remingtons.

Ha celebrado la fiesta con gran brillantez, de su Patrona Santa Teresa de

Jesús, el Cuerpo de Intendencia Militar. Hubo función religiosa y varios festejos en el cuartel.

Hoy se dirá una Misa en sufragio de los fallecidos del Cuerpo.

Han llegado con destino a los hospitales de esta plaza, dos Hermanas de la Orden de San Vicente de Paul.

Se siguen registrando en estas tierras violentos temblores, aunque afortunadamente, de poca intensidad.

En la ensenada de los Galápagos, ha perecido abogado, cuando se bañaba en unión de otros compañeros, el soldado del regimiento de Pavia José Baños Fernández.

El cadáver del infortunado muchacho no ha sido hallado.

Petición de mano Por el Contador de navío don Diego Ferrer Gil y su distinguida esposa doña María Gómez Martínez-Pareja y para su hermano el Contador de navío don José Gómez Martínez-Pareja, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Caridad Delmás Conesa, hija de nuestro buen amigo el ex-alcalde don Fernando Delmás.

Con este motivo entre los novios se cruzaron valiosos regalos, habiéndose concertado la boda para fecha próxima.

Felicidades a la enamorada pareja; felicitación que hacemos extensiva a sus respectivas familias, especialmente a nuestro cariñoso amigo don Fernando Delmás, padre de la futura esposa.

Señalamientos para el día 20. Juzgado de San Juan.—Una causa por disparo, contra Silvestre Marroquín. Letrado, señor Narbona; procuradores, señores Cierva y Pérez Cánovas.

Juzgado de la Catedral.—Una causa del juzgado de Yecla, por robo, contra Antonio Osuna. Letrado, señor Eseribano; procurador, señor Plaza.

Otra del juzgado de Cartagena, por coacción, contra Tomás Segado. Letrado, señor Balboa; procurador, Cutillas.

El cocinero del Café del Sol Emilio Nieto Martínez, nos ruega hagamos constar que después de hechas las necesarias averiguaciones por la policía, ha podido comprobar que no es él el autor del robo de una bicicleta a Francisco Gómez de que dimos cuenta hace unos días.

Emilio Nieto ha sido víctima de un lamentable error, pues según nos dice solo se dedica a su trabajo honrado, en el establecimiento ya dicho.

Clases de adultos Conforme a lo prevenido en las disposiciones vigentes, queda abierta en esta Graduada la matrícula para las clases nocturnas de adultos, que darán principio el primer día laborable del próximo mes de noviembre.

Crónica general El residente francés en Kenitra 19, a las 3 t. Tánger.—El residente francés marchó a Kenitra donde se le obsequió con un banquete.

Después pronunció un discurso que está siendo muy elogiado por la Prensa francesa.

Noticias de Barcelona Barcelona.—El jefe superior de policía continúa mejorando de las heridas que se produjo el sábado en un accidente de automóvil.

Un individuo intenta asesinar a su amante Sevilla.—Rafael Santisteban hacía vida marital con Dolores Jurado. Esta mañana los amantes riñeron. Rafael dió un tajo fenomenal en el cuello a Dolores.

De la lectura del apuntamiento se desprende que el sargento Morcno desempeñaba el cargo de cartero en el regimiento de Tardix, de guarnición en Larache, y guardó varias cantidades y sellos recibidos, falsificando los resguardos.

El consejo de oficiales de cuerpo celebrado en Larache impuso al procesado tres penas de 8 años y un día de prisión mayor y 500 pesetas de multa por cada pena, apreciándole tres delitos complejos de falsedad en documento público y estafa.

Disintió el auditor por estimar que de los hechos reconocidos en la sentencia se deducían catorce delitos de estafa, considerando que debía haberse condena a dos años y cuatro meses por cada dos delitos y a cuatro meses en siete delitos, no procediendo imponer pena por los restantes con arreglo a lo preceptuado en el artículo 89 del Código Penal ordinario.

En el acto de hoy, el fiscal señor Piquer mantuvo la tesis del auditor y el defensor, alférez de ingenieros don Segundo Vázquez, solicitó rebaja de la pena de arresto mayor en su grado medio.

La vista quedó concluida para sentencia.

Una explosión de gas San Sebastián.—En un edificio de la calle de Garibay, donde se hallaban instaladas varias escuelas y el Laboratorio municipal, se produjo anoche a primera hora una explosión de gas, que inundó de cristales las calles adyacentes, originando la consiguiente alarma.

Momentos antes de producirse la explosión habían salido del local cuarenta alumnos y el maestro don Lorenzo de Alvaro.

El siniestro se produjo al entrar a apagar las luces el conserje, que resultó herido de gravedad. El suelo del piso principal se hundió totalmente y vino a caer sobre el Laboratorio Municipal.

Los destrozos causados son de gran importancia.

La afición a la música San Sebastián.—Procedente de América se encuentra en esta capital don Alfonso Gómez, que en nombre de una empresa yanqui ha venido a España a contratar la Banda Municipal de Madrid, el Orfeón Denostiarra y una orquesta de Sevilla para dar varios conciertos en Estados Unidos, Méjico y Cuba.

El contrato con el Orfeón ha sido ya firmado. Los músicos donostiarres embarcarán a mediados de Febrero.

¿Será verdad tanta belleza? Almería.—Se asegura que la Compañía de ferrocarriles de Andaluces ha pedido a Bélgica 25 locomotoras, 24 coches de viajeros, 370 vagones de mercancías y 30 furgones, para mejorar el servicio de transportes en un año.

El timo del pobre Valbuena Barcelona.—La policía ha dado cuenta al juzgado de hallarse en buen estado de salud Isidro Pujol, que en el partido celebrado el domingo en el campo de San Andrés intentó pegar al portero de uno de los equipos y agredió a un guardia, dándole después un desmayo.

Se ha comprobado que el desmayo fue fingido para que no le detuvieran.

Una intoxicación grave Barcelona.—En la Plaza de Uzquinaona una mujer de unos 25 años de edad hizo señales a un taxi para que parara.

La señora dió al chófer la dirección del Hospital Clínico, en donde paró. Cansado de esperar y viendo que no salía aquella, penetró el chófer en el edificio enterándose de que la viajera se hallaba en gravísimo estado a causa de una intoxicación con ácido clorhídrico.

Ante el Congreso Eucarístico Toledo.—Merced a un hilo telefónico directo con Madrid, radiarse a España entera los discursos del Congreso Eucarístico.

Han llegado ya los obispos de Coria y Málaga y el arzobispo de Granada.

Los trenes llegan abarrotados de forasteros. Desgracia en un cuartel Zaragoza.—En el cuartel del quinto regimiento de Sanidad trabajaban los soldados Serapio Hacha y Salustiano Godea en preparar un equipo para el concurso hipico de hoy.

El rey en Barcelona

Estella y los periodistas 19, a las 4 t. Barcelona.—El marqués de Estella, al recibir a los periodistas, manifiesto que había asistido a dos actos en que se habían reunido los representantes de la Exposición de Barcelona con los del Certamen de Sevilla, sacando la impresión de que la celebración de ambas Exposiciones será una realidad a fecha fija: Del otoño de 1928 a la primavera inclusive de 1929.

Estoy convencido —agregó— de que constituirán un éxito grandioso. Pero ahora lo más importante es haber podido comprobar personalmente el enlace, cordialidad y entusiasmo con que trabajan todos los elementos organizadores.

Hablando de Cataluña, dijo que es un compromiso de honor y un sentimiento representativo el que la unidad nacional no sea entibiada por una minoría parlamentaria.

Una visita a Manresa Barcelona.—A las diez y media de la mañana marcharon a Manresa en automóvil el rey, el jefe del Gobierno, el duque de Miranda, el capitán general, el gobernador civil y otras autoridades.

Llegaron a Manresa a las doce. En la Puerta de San Francisco esperaban el rey, los somatenes y las autoridades. El alcalde dió la bienvenida al soberano.

Los expedicionarios se dirigieron a la Plaza del Ayuntamiento, donde rindió honores al rey un escuadrón del regimiento de cazadores de Berga.

En la calle del Gorne fué levantado un arco de triunfo, por debajo del cual pasaron el rey y sus acompañantes.

Se dirigieron a la Catedral, donde se cantó un Te-Deum. El rey visitó la cripta, donde se hallan enterrados varios santos.

Seguidamente regresó a la Plaza del Ayuntamiento, revistando las fuerzas que le rindieron honores y después subió a la Casa Consistorial. Allí se celebró una pequeña recepción.

Durante su estancia en Manresa el monarca visitó diversas fábricas particulares.

Las infantitas juegan Barcelona.—Las infantitas permanecieron toda la mañana en el Palacio de Pedrabals. Celebraron un partido de tennis.

Esta tarde tomarán el the en el Palacio de los Condes de Figols.

La reina de España permanecerá dos días en París

19, a las 5 t. París.—Acompañada de nuestro embajador en París, señor Quiñones de León, llegó esta mañana a las once menos cinco la reina de España.

A recibirla salieron a la estación el coronel Lazzan en representación del presidente de la República y el personal de la embajada española.

Doña Victoria permanecerá en París dos días.

Una nota de la Diputación Bilbao.—La Diputación provincial ha publicado en la Prensa una nota oficiosa llamando la atención de las empresas de construcción de casas baratas sobre las subvenciones del Estado.

Dice que en breve el capítulo de consignaciones para estas empresas se habrá agotado.

Zaragoza concederá a Capaz la medalla de oro de la ciudad

Zaragoza.—El comandante Capaz se encuentra en esta ciudad disfrutando unos días de licencia con su familia.

El heroico militar está siendo muy agasajado.

Esta mañana visitó al alcalde. El Ayuntamiento ha acordado concederle la Medalla de Oro de la ciudad.

Félix Rodríguez le roban un traje de luces

Zaragoza.—El diestro Félix Rodríguez se ha presentado a las autoridades diciendo que al proseguir su viaje hacia Madrid notó que le habían robado del tren un malecón y una maleta, en la que llevaba un traje de luces y varias alhajas, todo ello valorado en unas tres mil pesetas.

Una salvajada

Granada.—Unos desconocidos colocaron en la carretera de Granada a Santa Fé varias vigas con ánimo de hacer volcar a los carruajes.

De la salvajada se dió cuenta a la guardia civil la que busca a los autores de esta hazaña.

Valencia.—El auto de viajeros que presta servicio entre Torrente y Valencia volcó a consecuencia de haber tropezado con un parapeto.

A consecuencia del vuelco resultaron todos los viajeros heridos leves y el conductor muerto.

Accidente automovilista 19, a las 12 n.

Dirección, 425 Redacción, 63. Administración, 759

Apartado de Correos número 54

La actualidad política

Información ministerial del día 19, a las 3 t.

Madrid.—El ministro de la Gobernación, en funciones de presidente interino del Gobierno, despachó esta mañana con el ministro de Marina, vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional y otros.

Después recibió las visitas de diferentes gobernadores civiles, Comisiones y personalidades.

Al ministro de Estado le cumplimentaron hoy el embajador de España en la Argentina, duque de Amalfi; el cónsul español en Rabat, señor García Ontiveros; el embajador de los Estados Unidos, los ministros de Brasil y Japón, el encargado de Negocios de Finlandia y el ministro de Instrucción pública señor Callejo.

El ministro de Hacienda recibió, entre otras, las visitas del gobernador del Banco de Crédito Local y general de brigada don Leocadio López.

El ministro de la Guerra recibió al fiscal del Supremo de Guerra, general Los Arcos; coronel Francia, generales Villalby y Vives y señor Saavedra.

El ministro despachó después con los jefes de Sección del departamento.

Cumplimentaron al ministro de Instrucción pública el catedrático del Instituto de San Isidro, señor Barrigó; el director de la Escuela de Arquitectura, don Luis Otero, y el director general de Acción Social y Agraria, comandante Benjumea.

El ministro de Marina regresó esta mañana de su excursión a Cádiz. Viene muy satisfecho.

En su despacho oficial recibió la visita de una Comisión de armadores de Bilbao representando a 18 Compañías que reúnen 184.000 toneladas de material flotante.

A esta Comisión se unieron dos representantes de la Asociación de pilotos y maquinistas.

El regreso de Valllellano

Madrid.—Esta mañana a las diez y cuarenta regresó de París, después de haber representado a España en el Congreso internacional de la Unión de Ciudades, celebrado en Luxemburgo, el alcalde de Madrid conde de Valllellano.

Fuó recibido por las autoridades, altos funcionarios municipales y amigos particulares.

En automóvil se trasladó al Ayuntamiento, en donde despachó con los jefes de Sección, que le dieron en cuenta de la marcha de los diferentes asuntos.

Nota de la Dirección de Colonias

Madrid.—En la Dirección de Colonias han facilitado la siguiente nota oficiosa:

«En la Escuela indígena de Melilla ha sido admitido por excepción el niño español Francisco Sánchez Carmona, de 13 años de edad, que había olvidado el habla del idioma español por haber permanecido en el cautiverio desde el año 1921 y en cambio habla el dialecto chelita.

En dicha Escuela estudiará el idioma español y se perfeccionará en el conocimiento del árabe, para en su día servir de intérprete a España.»

Noticias del extranjero

Entierro de las víctimas de una catástrofe 19, a las 12 n.

Oporto.—Se ha celebrado el entierro de los seis bomberos que murieron trabajando en la extinción del incendio del palacio de Buena Vista.

Contra los lecheros

París.—La policía ha ordenado abrir una información contra varios directores de empresas lecheras por abusar del público.

El precio del azúcar

Londres.—Dicen de Pernambuco que para normalizar el precio del azúcar se van a lanzar al mercado varios miles de sacos.

La reina de Rumania en Nueva York

Nueva York.—Acompañada del príncipe Nicolás ha llegado la reina de Rumania.

En el Hotel donde se hospedan han sido habilitadas 32 habitaciones, habiéndose organizado un servicio de treinta detectives.

Mañana saldrá la reina hacia Washington, donde será recibida por el presidente de la República.

La huelga minera inglesa

Londres.—Ante la prolongación de la huelga minera, el Gobierno pedirá el lunes en el Parlamento que se declare nuevamente el estado de circunstancias excepcionales.

Formidable tempestad en el Japón

Tokio.—En las costas septentrionales ha descargado una horrosa tempestad.

Doce vapores han ido a pique. Hay centenares de víctimas. Se desconocen detalles.

El vuelo al Polo

Roma.—El general Noville dará próximamente en Pisa su primera conferencia acerca del vuelo al Polo.

Un volcán en erupción • Tokio.—Ha entrado en erupción el volcán del distrito de Eibure.

Los fenómenos sísmicos

La tierra sigue temblando

Y la gente tiembla tanto como el planeta 19, a las 12 n.

Melilla.—Esta mañana se ha dejado sentir un nuevo terremoto que duró siete segundos y de gran intensidad.

No hay que lamentar ninguna desgracia ni desperfecto alguno en la ciudad; pero la población empieza a sentir inquietud y alarma ante la insospechada repetición del fenómeno.

Una nota del Observatorio de Almería

Almería.—Segue actuando el sísmógrafo, registrando movimientos sísmicos hacia el Mediterráneo occidental.

Hoy, a las cuatro treinta y cinco minutos y tres segundos registró uno que se dejó sentir a 200 kilómetros.

La corriente eléctrica de la tierra

Barcelona.—Han llegado a Tortosa para estudiar en el Observatorio del Ebro las corrientes eléctricas en la corteza de la tierra, unos miembros de la institución Carnegie de Washington.

Cuestiones militares

El decreto sobre los prófugos

Real orden aclaratoria 19, a las 12 n.

Madrid.—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una Real orden aclarando el decreto de 12 de Abril de 1924 referente a los prófugos.

La Real orden establece lo siguiente:

Primera.—Los beneficios de este decreto son aplicables a los prófugos que en 1924 estaban incorporados a filas aunque los interesados hubieran contado la aplicación después de señalar el plazo fijado en el artículo cuarto.

Segunda.—La aplicación de los beneficios del decreto corresponde a la Junta de clasificación y revisión.

La asamblea de los gremios de carnes

Siguen pronunciándose los asambleístas contra la tasa 19, a las 12 n.

Madrid.—Las conclusiones de la asamblea de los gremios de carnes tienden a la supresión de la tasa y a la libre importación de los piensos.

Respecto a la carne de cerdo entienden que aunque autorizado el sacrificio de estas reses, no debe pasar cada una de un peso de 50 kilos la canal.

Se aplaza la discusión de la tasa a la carne de cerdo.

En sentido general se pronuncia la asamblea contra el sistema de tasa por entender que es perturbador para todos y en resumen perjudicial para el público.

El robo a la Tabacalera

Vista de la causa

19, a las 12 n.

Barcelona.—Ayer se vió la causa por robo contra Manuel Botet y dos más, y otros procesados declarados en rebeldía.

Estos, en 31 de Junio del pasado año, penetraron en dicha fábrica, robando cajetillas de tabaco por valor de dos mil setecientas pesetas.

El fiscal modificó sus conclusiones, en el sentido de apreciar a los procesados solamente como encubridores, solicitando la imposición de dos meses y un día de prisión.

La causa quedó vista para sentencia.

EN GIJÓN

Vista de una causa por sedición e insubordinación a bordo

19, a las 12 n.

Gijón.—Se ha celebrado la vista de la causa contra varios marineros por el delito de sedición e insubordinación a bordo de varios barcos mercantes de matrícula bilbaína.

Fueron puestos en libertad tres de los tripulantes, por no existir cargos contra ellos.

Pertenecían a la tripulación de Gorbear-Mejidi y Argiro-Mendi.

Las causas de la carestía universal

Un grupo de banqueros europeos y americanos ha lanzado al mundo un interesante manifiesto

Hace falta suprimir las barreras aduaneras y establecer la libertad económica 20, a las 3 md.

París.—Esta noche se ha publicado el texto del Manifiesto Internacional sobre libertad económica que acaba de ser lanzado por un grupo de banqueros y comerciantes europeos y americanos.

Dicen que las barreras aduaneras son una grave dificultad para la vuelta a la prosperidad económica. Hácese notar que la destrucción de las grandes unidades políticas de Europa ha dado un golpe terrible al Comercio.

Censura los derechos de Aduanas, pues detrás de las murallas de Tarifa se establecen industrias locales perjudiciales para el comercio internacional.

Los pueblos deben convencerse de que el comercio no es una guerra, sino una serie de cambios ventajosos tanto para el que compra, como para el que vende.

La opinión debe percatarse plenamente de esto. La Sociedad de Naciones y la Cámara Internacional de Comercio se aplica a reducir al mínimo las formalidades del cruce de fronteras y hacer desaparecer las desigualdades de trato en el Comercio internacional.

Si se llega a la desaparición de las barreras aduaneras y al establecimiento de la libertad económica, los resultados serán satisfactorios y podrá consolidarse el crédito en el mundo entero.

Estudia la crisis monetaria, como consecuencia de este problema. Los franceses se muestran favorables a lo que tienda a suprimir las barreras comerciales.

Desde Elche

A los 69 años de edad ha fallecido la virtuosa señora doña María Brotons Mora, madre de nuestro querido amigo don Miguel Pérez Brotons, del comercio de esta plaza.

El acto del entierro constituyó una sentida manifestación demostrativa de las muchas simpatías que supo conquistarse la bondadosa doña María.

Presidieron el duelo don Sebastián Brotons, don José Campello, don Jaime Brotons, don José Martínez y don Bernabé del Campo, cura párroco de Santa María.

Reciba nuestro amigo don Miguel el pésame más sentido y sincero por la pérdida de un cariño tan verdadero como lo es el de una madre.

¡Descansen en paz la que olvidando sus dolores siempre pensó en el bien de los demás!

Durante dos días el deportismo ilicitano ha sido el plato de preferencia. El domingo inauguróse, aunque no oficialmente, el nuevo campo de fútbol, situado en los terrenos de Altabin. Mide este en su parte central de lucha, digámoslo así: 105 metros de largo por 68 de ancho, teniendo una grada de 124 metros de largo por 80 de ancho. Ampliamente podrá contener de 8 a 10 mil personas. Las habitaciones para los equipos son inmejorables por su capacidad, estando dotadas de lavabos higiénicos y water-closet. El agua es abundante. Aún se halla en construcción, calculándose su coste total en 100 a 150 mil pesetas.

Jugaron el Levanté F. C. de Valencia y el Elche F. C., quedando empatados a 2 en la lucha del domingo; distinguiéndose del Elche Ramonazo y Clement que lograron meter el balón en la portería de sus contrarios. En el juego de hoy también ha habido empate a 3 goles, portándose como un héroe Pepito Sampedro.

En la lucha han demostrado los valencianos ser unos solemnes maestros en el balón, jugando siempre combinados y con perfecto dominio de sí mismos.

El público hizo honor a la inauguración del nuevo campo, pues acudió medio Elche.

Nuestra enhorabuena a los entusiastas elementos que forman la Junta del simpático Elche F. C.

Por el Corral F. C., se está organizando una gran prueba ciclista provincial de neófitos. El circuito a recorrer será Elche-Crevillente-Catral-Dolores-Almadradi-Rojales-Empalme Guardamar-Marina-Empalme Santa Pola-Alicante-Elche (100 kilómetros de recorrido). Se otorgarán 25 premios en valiosos objetos y 14 primas en metálico de 5, 10, 15 y 25 pesetas.

Promete ser un acontecimiento.

Nuestro Ayuntamiento practicando la obra de misericordia que reza: «dar de beber al sediento», está instalando dos nuevas fuentes: una en el llamado barrio de San Miguel y la otra en el barrio de la Barrera.

Dios se lo premie a los munícipes... y que no falte agua es lo que es menester. ¿Por allá en Reina Victoria no hace falta otra fuente?... ¡Que también aquellos pobres son vecinos de Elche!

El Kursaal convertido en un verdadero sitio de atracciones. A la magnífica película «La Esposa comprada» siguió la instructiva sobre toda ponderación de «60 horas en Zeppelin». Anoche se proyectó la primera jornada de «El prisionero de Zenda» y hoy la segunda. Esta película es toda una gran obra cinematográfica y ha sido justamente alabada. Se avicina el debut de la compañía Plana-Ibáñez.

El Llorente ha abierto sus «puertas» proyectando «La Enfermera» «Un hombre decidido» y «Los gorriones». Los precios son populares y el público acude que es un gusto.

Se anuncia «El Rey de los diamantes» «Cisate Tum» y «Su mejor negocio».

De Tenorios no se sabe una palabra ni para el Kursaal ni para el Llorente.

Saponemos que tendremos aficionados porque nada se dice de compañías de cartel.—C.

La fiesta taurina

La segunda de feria en Jaén 19, a las 12 n.

Jaén.—Con una tarde espléndida y buena entrada, se celebró la segunda de feria.

Se lidió ganado de Pérez Tabernero para los diestros Gallo, Lalanda y Agüero.

Hizo el despeje la banda del Tercio, siendo ovacionada.

Primero.—Rafael saluda a su toro con varias verónicas y una navarra.

Los maestros se lucen en quites. Gallo hace una faena desigual con pases naturales, ayudados, por bajo y en redondo.

Entra al cuarteo y cobra un pinchazo malo. Sigue la faena desigual, terminando con media estocada mala. (Bronca).

Segundo.—Lalanda administra unas verónicas aceptables.

Con la muleta realiza una faena buena para media estocada y un descabello.

Tercero.—Agüero hace una faena de cerca y al iniciarla con un pase de pecho, sufre un serio achuchón.

Sigue la faena valiente y adornado y agarra una estocada hasta la mano. (Ovación y oreja).

Cuarto.—Rafael brinda a la banda del Tercio.

Empieza la faena con varios pases de rodillas escalofriantes.

Los legionarios corresponden al Gallo, acompañando la faena con un pasodoble.

Sigue Rafael la faena, derrochando valentía y arte, intercalando varios pases afarolados estupendos.

Cobra media estocada superior y descabella al segundo intento. (Ovación, orejas, rabo y vuelta al ruedo.)

El Gallo regala a la banda del Tercio las orejas y el rabo y ésta le regala al público.

Quinto.—De salida arremete bravamente contra los piqueros, derribándolos.

Marcial inicia la faena, encaminada a agachar la cabeza del toro, con pases por bajo.

Entra bien y deja media estocada que basta.

Sexto.—Agüero brinda también a la banda del Tercio y al compás de la música realiza una emocionante faena entre los pitones, con pases de pecho y molinetes estupendos.

Agarra una estocada entera que mata. (Ovación y oreja.)

La importación del azúcar

Una circular del gobernador de Zaragoza

19, a las 12 n.

Zaragoza.—El gobernador civil ha publicado una circular, tranquilizando a los agricultores acerca del tratado de España y Cuba, para la importación del azúcar.

LE ROBAN 525 PESETAS

19, a las 12 n.

Almería.—Comunican de Roquetas de Mar, que un individuo llamado Manuel Amate, mientras veía unos décimos de Lotería, dejó sobre la mesa del café en que se hallaba una libreta conteniendo quinientas veinticinco pesetas.

La guardia civil comenzó sus averiguaciones, deteniendo a un joven, como presunto autor del robo.

Comprobada su inocencia, fué puesto inmediatamente en libertad.

La sarna se localiza en las regiones cubiertas de vello y protegidas por los vestidos; asienta en el pecho, en el vientre, en las piernas y brazos y entre los surcos de los dedos y de las uñas. Fácilmente se reconoce por el fuerte picor, así como por las pequeñas pústulas rojas que aparecen en la piel. El agente que la provoca es un pequeño parásito que penetra en la epidermis. Para hacer desaparecer el parásito, se friccionarán todas las partes del cuerpo atacadas de él con Mitigal Bayer. El Mitigal mata al parásito y evita el peligro de las enfermedades cutáneas. Ha dado muy buenos resultados en numerosas enfermedades parasitarias como tiñas, erupciones de la piel, formación de pústulas, enfermedades producidas por hongos, prurito nervioso y sarna, etc.

Accidente ferroviario

19, a las 12 n.

Manresa.—Entre las estaciones de Tarrega y Anglesolas, se desengancharon diez vagones de un tren que se encontraba parado en la primera estación, yendo a chocar con un mercancías en marcha.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Los antisépticos

La doctrina de la transmisión de las enfermedades infecciosas por el contacto de las manos de dos individuos diferentes tiene una importancia grandísima, no sólo para el médico sino para todas las personas susceptibles al contagio.

La cuestión del lavado antiséptico no se ha resuelto aún de un modo práctico, puesto que las disoluciones de sublimado, siendo como son verdaderamente microbicidas, tienen el inconveniente de estropear los objetos de oro y de ser siempre poliferos por la fuerza de su veneno.

Cosa semejante ocurre con las disoluciones fenicadas; éstas necesitan ser muy fuertes para que hagan efecto, lo cual acarrea una irritación de la epidermis que no puede soportarse mucho tiempo.

Ahora, el doctor italiano E. Cavello, después de repetidos experimentos, resuelve el problema empleando esencia de canela, geranio, tomillo y pachuli, en forma de emulsiones preparadas con una parte de la esencia y seis de alcohol y añadiendo la cantidad de agua necesaria para obtener una loción práctica.

El citado médico ha comprobado que la esencia de canela al 8 por 100, la de tomillo al 11 por 100 y la de geranio al 17 por 100 efectúan una desinfección relativa tan perfecta como una de sublimado al 1 por 100, y que aumentando respectivamente la dosis a 9, 12 y 13 por 100, la canela, el tomillo y el geranio, obtiene una desinfección absoluta.

La esencia de pachuli es muy inferior en actividad, aún empleándola al 50 por 100 no dá resultados tan perfectos.

Según eso, las esencias y perfumes que usamos para nuestro aseo han llegado a conquistar un puesto entre los principales agentes higiénicos.

ULTIMA HORA

Resultan heridos los marqueses de Aniago

20, a las 3 md.

Bilbao.—En la carretera de las Arenas, ocurrió un serio percance al auto que ocupaban los marqueses de Aniago.

La marquesa resultó con un corte en el cuello y el marqués con un fuerte golpe en el estérnion.

Les asistió el doctor Landín.

La canalización del río Tormes

Salamanca.—El teniente general señor Pando conferenció ayer con el alcalde, tratando del proyecto de

hacer navegable el río Tormes. En dicho proyecto se incluye, como parte principal, la correspondiente a este término y el trayecto comprendido entre Moya y Alba de Tormes.

ACADEMIA L. HIGUERA Preparación Polifona, Condestable (proximas convocatorias) Aduanas, Bachillerato, etc. Curso especial para completar asignaturas del Bachillerato en Enero. Dirección Chacón, 4.—Informes, por la mañana de diez a una.

VALLÉE DES ROIS PARFUM DE LUXE L.T. PIVER

SARNA Se cura cómo lentamente en 10 minutos sin baño, con el Sulfurato Caballero De venta en farmacias y droguerías.

ZENITH DETIENE EL RECORD MUNDIAL DE LA EXACTITUD

PARIS-MADRID Sombreros de Señora y Niña. Próxima apertura. Pletoria 14, entresuelo.

CARTELERA Teatro Ortiz.—Desde las seis de la tarde cine permanente. Teatro Circo.—Secciones de cine por tarde y noche. Media Luna Cima.—Cine permanente desde las seis de la tarde. Cine Popular.—Cine permanente.

ACEITE de RICINO Galose. El purgante que no irrita. Venta en farmacias y centros de espedificos. Precio: Una peseta vasito. El mejor aceite de ricino en el envase más práctico. Busquets Hermanos Barcelona: Cortés, 587, entresuelo Madrid: Ronda Atocia, 23 Sevilla, Valencia, Bilbao

VIDA RELIGIOSA
 Santoral.—Día 20 de Octubre de 1926. Miércoles.—
 San Juan Cancio.—Santa Irene.—San Máximo.
 —La Misa y oficio divino de San Juan Cancio,
 confesor, con rito doble y color blanco.
 Vela y Alumbrado.—Día 20: En Capuchinas.—Día
 21: En la misma iglesia.

El Liberal

LA BOLSA
 Cotización del día 19.—Interior 66'90.—Amor-
 tizable, 5 por 100, 00'00.—Amortizable, 4 por 100,
 00'00.—Banco de España, 632'00.—Tabacos, 193'00.—
 Francos, 19'45.—Libras, 32'05.—Dólares, 6'62.—Li-
 ras, 27'50.—Francos suizos, 000'00.

No continuará
 Vd. cocinando carne para su puchero, cuando
 habrá probado el...

CALDO MAGGI

EN CUBITOS

VIUDA DE FERNANDEZ HEREDIA
VINOS FINOS DE RIOJA
 Necesita representantes en los pueblos importantes de MURCIA
 Correspondencia: Apartado 129.—MADRID

FERRO-QUINA BISLERI **ESANOFELE**
 ¿Quieres la Salud?
 Cura primaveril de la sangre. Reconstruye el tono
 eficaz, aperitivo e higiénico.
 Contraveneno del mosquito que
 propaga la fiebre palúdica. Pre-
 viene el paludismo y lo cura en
 todas sus formas.

Venta en farmacias y droguerías.
 Depósito: JUAN MARTÍN, ALCALÁ, 9.—MADRID

La Escuela Automovilista Española DE MADRID
 abre en Murcia, el Lunes 1.º Noviembre 1926,
 un curso de Chauffeurs. Inscripciones en Agencia
 «Rensault», calle González Adalid, 23. Precio del curso
 normal, 65 pesetas; pago a plazos.

LEA USTED
 nuestra edición de la tarde

MULA
Queja
 Nos dicen que el pasado domingo día 17, unos cuantos señores de esta que se encontraban en la Puebla de Mula, llamaron la atención, para que parase el coche especial de la Alsina Grael, que pasa por esta a las seis de la tarde, que hace el servicio de Murcia a Caravaca, y es de extrañar que yendo en su mayor parte desocupado, no atendiera y pasara a toda marcha, dejándose a los viajeros.

Llamamos la atención a quien corresponda, para que estos casos no vuelvan a repetirse.

El reloj
 Tenemos desconcertado ya más de quince días el reloj de este pueblo, sin duda, por el abandono que se encuentra por no estar en esta el encargado de él, el relojero Inocencio López Egea.

De desear sería que nuestras autoridades se preocuparan de este importante asunto, ya que con ello se perjudica a los regantes que pagan el agua en el Heredamiento aún a precios elevados y que cuando se ausenta el referido señor se encargara el relojero Nicasio Cas-

taño, también bastante entendido en esta materia.

Matadero
 He entrado en «la pocilga» mejor llamada que Matadero. Es verdaderamente repugnante hablar de esto y mas vale no recordarlo que tratar un momento de este tan importantísimo asunto.

Mi conciencia no me deja callar y en nombre de todos los ciudadanos, pido, que nuestro alcalde se preocupe de este asunto y no deje pasar más un día se sacrificen reses, cerdos, etc., en esa cueva de infección donde ni hay agua para la limpieza, y por lo tanto, ni aseo, ni higiene, puntos tan necesarios en esta época de epidemias infecciosas que nos rodea.

No dudamos que el señor Vega hará una visita por este lugar y ordenará, que hasta que no se inaugure el nuevo matadero se limpie y aseo esta pocilga que no dude le quedaremos muy reconocidos. Así lo esperamos.

Viajeros
 Se encuentran entre nosotros el bizarro comandante de la guardia civil de Guadalajara don Joaquín Valverde y su bellísima hija Joaquineta.

Desearnos que su estancia en esta les sea grata.—C.

Bibliografía

«Pajarita de las Nieves» por Augusto Martínez Olmedilla
 Novela publicada en la colección «La Novela Rosa» con el número 67.

Augusto Martínez Olmedilla es con justicia uno de los más leídos escritores de la época actual. «Pajarita de las Nieves» es una novela en la que, como en todas las suyas, la amenidad llega a su límite y culmina el interés de la trama llena de sugestivos acontecimientos. Se trata de una muchacha ejemplar que en su niñez y en su adolescencia ha de luchar con las adversidades de un ingrato destino.

El personaje está perfectamente trazado aunque el autor no ha de recurrir para ello a enojosas y prolijas descripciones: «Pajarita de las Nieves» va definiéndose ella misma con sus actos, y momento llega en que se nos muestra con todo el vigor y el verismo de la realidad.

Resaltan también oportunas notas de un simpático y noble humorismo.

Suscríbase a **EL LIBERAL**
 2 pts al mes.

LO QUE USTED NECESITA
ROPA BLANCA EN GENERAL.—Ventas a plazos mensuales.
CONFECCIONES para señoras y niños
 BORDADOS de todas clases a mano y a máquina
 Relojería Suiza.—Gramófonos.—Máquinas de escribir, etc., etc.
 Todo a **PLAZOS SEMANALES** y dando más crédito que nadie
 Precios muy ventajosos y artículos de gran moda al alcance de todos
«AGAS», Calderón de la Barca, 8.
 Visiten esta casa en su propio interés, que será cliente de ella

UNICA TINTORERIA MADRILEÑA
 San Lorenzo, 12 (frente al Colegio de San Antonio)
 Especialidad en limpiezas en seco. Tintes sólidos inalterables. LEMA DE LA CASA: «PRONTITUD Y ECONOMIA»

RECOMENDAMOS A LOS ANUNCIANTES NUESTRO Indicador Económico

PRESERVATIVOS
 Catálogo ilustrado sin sello sirve provincias. «Casa Ramones», Carmen, 47, Madrid.

MEDICOS

Dr. Francisco Conejero
 Ex-médico del Hospicio de Madrid; Médico de la Casa Real y del Instituto Provincial de Higiene de Murcia, por oposición. Medicina general. Consulta de 11 a 1.—Calle de González Adalid (antes Algezares), 23, pral.

Dr. Raimundo Muñoz
 Especialista en Enfermedades Nerviosas y Mentales. De 12 a 2 y de 3 a 6.—Plaza Roma 3 Teléfono 289.

Dr. J. Pérez Mateos
 Garganta, Nariz y Oído, de 11 a 1.—San Nicolás 26 y 27.

Dr. A. Romero Elorriaga
 Especialista.—Garganta.—Nariz.—Oído.—Rayos X.—Alta Frecuencia.—Diatermia.—Alfarco y Plasteria 57. Teléfono 504.

Dr. Guillamón
 Medicina general.—Análisis Clínicos.—Rayos X.—De 9 a 12 y de 4 a 6.—A. Canalejas, 7. Teléfono 322.

Dr. A. Hernández Ros
 Del Hospital Provincial.—Cirujía.—Mayo.—De 10 a 12. Teléfono 388.

INDICADOR ANUNCIOS BREVES
SECCIÓN ESPECIAL POR PALABRAS
 De una a ocho palabras, 30 céntimos. Cada palabra más, 5 céntimos

Publicidad económica y de resultados sorprendentes. Índice de gran eficacia baratísimo.

HORARIO DE TRENES

Compañía de M. Z. A.

Llegada a la Estación de Murcia	Salida de la Estación de Murcia
Mixto de Cartagena 21,52	Mixto a Madrid 22,22
Mixto de Madrid 6,00	Mixto a Cartagena 7
Correo-expreso de Cartagena 19,20	Correo-expreso a Valencia-Alicante y Madrid Barcelona 19,35
Correo-expreso de Valencia-Alicante-Barcelona-Madrid 9,40	Correo-expreso a Cartagena 9,55
Mixto de Cartagena 13,13	Mixto a Alcázar-Ciudad-Real Sevilla-Huelva 13,43
Mixto de Huelva-Sevilla-Ciudad Real-Alcázar 12,30	Mixto a Cartagena (enlaza en Alquerías a las 15 horas para Alicante) 12,55
Expreso (rápido) de Cartagena 9,50	Expreso (rápido) a Valencia-Alicante-Madrid 10,20
Expreso (rápido) de Valencia-Alicante-Madrid 19,56	Expreso (rápido) a Cartagena 20,3
Corto de Cartagena 9,20	Corto a Alcantarilla (enlaza a las 10,20 con el correo de Lorca Beza-Granada) 9,43
Corto de Granada-Beza-Lorca y Alcantarilla 19,32	Corto a Cartagena 20,15
Mercancías con viajeros de Chinchilla a Murcia 20,20	Mercancías con viajeros de Murcia a Chinchilla 2,00
Mercancías con viajeros de Chinchilla a Murcia 23,40	Mercancías con viajeros de Murcia a Chinchilla 5,5

Compañía de Andaluces

Mixto de Alicante-Torrevieja 10,40	Correo a Alicante-Torrevieja 10,15
Correo de Alicante-Torrevieja 19,5	Mixto a Alicante-Torrevieja 18,40

LLOYD SABAUDO
 GÉNOVA

BARCELONA-SUDAMERICA
 SERVICIO EXPRES DE GRAN LUJO
 Para RIO JANEIRO-SANTOS Y BUENOS AIRES saldrá de Barcelona el 14 de Noviembre el supertransatlántico

«CONTE VERDE»
 Travesía 12 1/2 días, admitiendo pasajeros de cámara 3.ª clase y mercancías

SERVICIO EXCLUSIVO para PASAJEROS de 3.ª
 Para SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES saldrá el 24 de Noviembre el transatlántico

«PSSA GIOVANNA»
 Travesía 17 días, admitiendo además mercancías

Agentes generales en España:
HIJOS DE M. CONDEMINAS
 BARCELONA
 Telef: 251 y 4199 A. Teleg: SABAUDO CONDEMINAS
 29, Rambla Santa Mónica, 31

LEY DEL TIMBRE
 Según dispone el artículo 200 de la vigente Ley del Timbre, los anuncios han de pagar este impuesto, con arreglo a la siguiente escala:

Hasta 10 ptas.	0,10
De 10,01 a 100 ptas.	0,15
De 100,01 a 250 ptas.	0,30
De 250,01 a 750 ptas.	0,60
De 750,01 a 1.200 ptas.	1,20
De más de 1.200 ptas.	2,40

ALQUILERES
 Alquilerse cochera plaza San doval. Razón: San Antonio, 20.

VENTAS
 Terreno para edificar. 1.200 metros huerto frente Plaza de Toros, esquina calle la Gloria.

Bolsa del Trabajo
 (Sección gratuita hasta ocho palabras. Cada palabra más, 5 céntimos)

«La Moda Práctica»
 ES LA REVISTA DE MODAS MAS UTIL
 LA MODA PRACTICA se publica los días 5 y 20 de cada mes.
 Para suscribirse bastará cortar y enviar a la ADMINISTRACION de LA MODA PRACTICA (Crédito Público 1, Murcia) el siguiente

BOLETIN DE SUSCRIPCION
 Señor administrador de LA MODA PRACTICA:
 D.
 desea suscribirse a LA MODA PRACTICA (Fecha y Firma)

HOTELES
 Hotel Comercio.—Inmejorables servicios; espléndida menús. Lorca.

NOORIZAS
 (Sección especial para venta de cría, a 30 cts. Insuperable)

Una de cría para su casa, de 22 años de edad, leche de ocho días. Razón: La Albuera a la bajada del Reguerón, preguntando casa del Conejo por Ana María Torres Arce. (13)

Una de cría para casa de los padres, de 23 años de edad, leche de cuarenta días. Razón: Esparragal, Las Penicas, preguntando en la tienda de Garrigos por Ascension Rusas. (16)

Una de cría para casa de los padres, de 25 años de edad, leche de diez días. Razón: Cerezo de Montegudo, en la casita del peón caminero preguntando por María Gómez. (17)

Una de cría para casa de los padres, de 22 años de edad, leche de cuatro meses. Razón: La Arboleja, frente al Calvario, casa del pedáneo, preguntando por Antonia Garrigós. (19)

FOLLETTIN DE «EL LIBERAL» (5)

Los ladrones del Gran Mundo

Cartahut o el Buque Fantasma

— POR —

PONSON DU TERRAIL

(Es propiedad de la Casa Editorial Maucci)

ter. Se puso triste y meditabundo. Sus criados le sorprendieron muchas veces sentado sobre una roca al borde del mar, y apoyada la cabeza entre aquellas manos que parecían de pergamino.

Nadie sabía el motivo de aquella tristeza: ni el viejo piloto Loudeac que le visitaba a menudo y comía a su mesa.

Un día sólo se era capaz de disiparle sus tristezas y hacer que en sus labios se dibujaran sonrisas veladas por el misterio y el sufrimiento.

Este ser era Cartahut.

Cartahut era hijo de una criada y había nacido en Plouesnel. Unos decían que Cabestan era su padre; pero no podía creerse, porque la madre de Cartahut era casada, su marido era pescador, y Cabestan tenía muchos años cuando nació el chico. Sin embargo, el viejo corsario le había tomado mucho cariño.

A los diez años, el pescador, embarcó con él a

su hijo. Al año siguiente el chico volvió de Terranova hecho un hombre.

Cabestan le contemplaba con admiración.

—Pronto serás un hombre de provecho,—le dijo, y en estas palabras parecía adivinarse una secreta esperanza.

Y Cartahut fué un hombre inteligente: Cabestan le instruyó en cosas de su oficio.

—Serás capitán como yo,—le decía al chico cuando iba a pasar unos días en Plouesnel.

Los padres de Cartahut habían muerto uno detrás de otro y con dos meses de intervalo, y el chico no había venido a Plouesnel hasta entonces; por eso Cabestan le recibió con alegría y daba pábulo a las murmuraciones respecto a su paternidad.

Un día Cartahut se embarcó como segundo de a bordo del «Bella Eloisa», buque del cual era Cabestan uno de los armadores.

La víspera de la salida y al despedirse de Cabestan, este le dijo:

—Este es el último viaje durante el cual has de obedecer; después serás capitán y entonces te confiaré un secreto muy grande. Te he hecho hombre y lo has aprovechado. De todas las personas que me rodean, ninguna halla digna de mi confianza; tú sólo cumplirás las últimas voluntades de este viejo Cabestan.

El Corsario no había querido anticipar explicaciones y Cartahut salió para Saint-Malo.

Durante la noche se le había visto con algunos marineros y oficiales de la marina mercante en el café de las Tres Ancoras y después en el Hotel de la Marina, pero a las diez desapareció de improviso. Salió por la puerta del Bon Secours y tomó el camino de Saint-Cervan; por allí le esperaba una mujer; una mu-

jer que se echó en sus brazos llorando; era Mlle. Olimpia Mignot.

Cartahut no había querido más que a dos mujeres; a su madre y a Olimpia.

Conoció a esta última de una manera muy sencilla.

El piloto Loudeac era amigo de Cabestan y había en la casa de la administradora de Correos.

La orgullosa Olimpia sonrió la primera vez que vio a Cartahut y este la amó estrañablemente desde el primer momento.

¿Cómo Olimpia, que soñaba tantas aventuras, había concluido por corresponder al amor de Cartahut?

Enigma es este que sólo el viejo Loudeac hubiera podido comprender.

Los dos amantes pasaron gran parte de la noche paseándose al pie de los muros de la ciudad, haciendo los más halagüeños propósitos.

La hora de la despedida fué desesperante; felizmente Loudeac acudió a punto de acompañar a la joven hasta su casa y al marino hasta el buque.

Cuando bajaban juntos, Loudeac le dijo:

—Cabestan te quiere más que a nadie del mundo de modo que sería capaz de tener celos de tu novia.

—¡Qué ideal!—murmuró Cartahut.

—El es quien tiene ideas originales,—continuó Loudeac,—nunca ha querido casarse porque entiende que la mujer es un entorpecimiento para el marino.

—Pero yo amo a Olimpia,—exclamó Cartahut.

—No lo dudo, pero también quieres a Cabestan.

—Ya lo creo, como que me ha educado y es mi protector.

—Pues es preciso no acibarar su vejez, cacucha,—

continuó el lobo de mar.—Olimpia te quiere y será tu mujer; será preciso que lo sepa Cabestan.

—No.

—Como si pudiera uno casarse en Saint-Malo sin que todo el mundo...

—¿Dónde, entonces?

Loudeac indicó con la mano el N. O.

—A ocho horas de camino hay un país inglés que conoces tan bien como yo.

—¿Jersey?

—Sí; sales mañana para las Indias y vuelves dentro de un año.

—Y bien...

—Te arreglas de manera cuando vuelvas, de estar en Jersey algunas horas; bajas a Saint-Hellier y en el Ho-el de la Maazano encontrarás a Olimpia y a mi.

—¿Y después?—preguntó Cartahut.

—Vamos a casa del cónsul que os case; un capellán católico os echa la bendición nupcial, y ni visto ni conocido: el viejo Cabestan no sabe nada.

—¿Pero entonces,—preguntó Cartahut,—que hago de mi mujer?

—Ella vuelve a Saint-Malo y tú a Plouesnel. Cabestan te ha prometido y te hará capitán del «Bella Eloisa». Después ya sabes que un capitán es un rey a bordo; la víspera de la partida embarcas a tu mujer y Cabestan no se entera nunca.

—Está bien; pero tengo para mí que no es bueno lo que me propones y que si yo le hubiese dicho a Cabestan...

Pues bien,—replicó el viejo piloto;—fíate de mí. Yo hablaré con Cabestan, le tiraré de la lengua, y si arria la bandera que tiene desplegada contra el matrimonio, te lo escribiré. Todos los buques se de-

tienen en las islas de Cabo Verde; cuando vuelvas encontrarás allí dos cartas: una de Olimpia y otra mía; lo que te digamos, hazlo.

—Lo haré.

Y el joven subió a bordo, y al salir el sol, el «Bella Eloisa» elevaba anclas.

Dos cosas no sabía Cartahut: que Loudeac y Mlle. Olimpia creían milloario el viejo Cabestan, y que pasaba por ser hijo del corsario; suposición que había rechazado siempre con indignación por respeto a la memoria de su madre.

Cartahut había partido, llevando en el alma el recuerdo de Olimpia, y a su vuelta un año después, estaba más enamorado que nunca. En el Cabo Verde había encontrado una carta amorosa de la joven y adjunta otra de Loudeac:

«Mi capitán,—le decía el viejo piloto,—no he podido convencer a Cabestan de la idea del matrimonio. Le he hecho hablar y me ha dicho: «Un marino tiene una mujer: el mar y es bastante.»

Cartahut contestó a esta carta:

«El «Bella Eloisa» atracará en la rada de Saint-Hellier fácilmente, porque el capitán Mengot ha muerto de la fiebra amarilla, y yo me he encargado del mando.»

Ahora mientras Loudeac y Olimpia Mignot se preparan a huir furtivamente a Saint-Malo a bordo de la barca cubierta del viejo piloto, vayamos a Plouesnel para ver lo que ha pasado, y como Cabestan se disponía a embarcar en la fragata de ia Etienne, después de la aparición del «Barco fantasma».